
 

 

 

 

 

 

 

 

もうすぐ秋、何をしようか？   校長 牧口 弘一 
 まだ残暑が続く 8 月２４日に２学期が始まりました。今年はコロナウイ

ルス感染症による臨時休校のため、足りなくなった授業時数の確保とはいえ

夏休みを大幅に短くし、通常ならば夏休み期間となる 7 月と８月の下旬に

授業を行いました。 

先日、気象庁より８月の平均気温は、平年より 2.1℃も高く、1946年か

らの統計史上最高になったとの発表がありました。今年の梅雨は長く、7月

は涼しく感じる日もありましたが、梅雨が明けると連日のように真夏日、猛

暑日、熱帯夜となり、8月の授業はコロナウイルス感染症と熱中症の両方の対応をしながらの学校生活で、生徒

や保護者の皆さんにもご負担やご心配をおかけし、大変申し訳なくご協力に感謝いたします。 

 

 3学年の廊下に「夏休みの宿題」の俳句（国語科）が掲示されていました。初めて経験した 8月の学校生活を

題材にした句が目立ちました。生徒の目線で上手に詠んでおり、その情景が目に浮かびます。生徒の皆さんが夏

の学校生活をどう感じていたのかを伺い知ることができました。 

 「汗かく子 せかす先生 天使かな」 
この句は気温がすでに高くなっている朝、体育着登校でも暑く、汗をかきながらやっと学校

に着くと、「遅刻だぞー」と教員に声をかけられ、慌てて走ったという情景ですね。天使という

表現から、作者が当事者なのかも含めて、生徒の心の様子をあれこれと想像できる一句ですね。

この作品の他にもなかなかの出来栄えの句が沢山ありまりました。この句の季語は「汗かく」

ですね。俳句の季語は旧暦に合わせてますので、実際の季節とは１～２カ月程ずれています。

今年の場合は、1学期の終業式だった 8月７日が「立秋」で、この日から暦の

上では秋になります。したがって、晩夏の句ということになりますね。 

 

残暑はしばらく続くとの予報ですが、９月２２日（火）は秋分の日で、確実

に秋が近づいてきています。暑さを越えて過ごしやすく感じるこの季節は、学

問・学習の秋、スポーツの秋、文化の秋、読書の秋などと言われ、アウトドア

でもインドアでも、何をするにも取り組みやすい気候です。さて皆さんは、待

ち遠しい秋で、何をしましょうか？ 
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9 月行事予定 
9月 １日（火）市政 50周年記念写真撮影    １８日（金）中間考査（国、英） 

   ３日（木）1学年内科検診、選挙管理委員会 １９日（土）中間考査（理、数、社） 

   ４日（金）安全指導、選挙管理委員会    ２１日（月）敬老の日 

   ７日（月）学校朝礼            ２２日（火）秋分の日 

９日（水）尿検査一次           ２３日（水）専門委員会 

１０日（木）尿検査一次           ２４日（木）歯科検診 

１１日（金）中間考査１週間前、部活動停止始 ２５日（金）生徒会役員選挙、選挙管理委員会 

１４日（月）生徒会役員選挙活動始      ２８日（月）生徒会朝礼、教育実習始 

１５日（火）中央委員会          



△▼ 暑い夏休み！部活も熱かった！ ▼△ 
 今年の 8月は 30℃を超える日が続き、夏休み中の部活動は、練習時間の調整や水分補給タイム、休憩場所の

用意など熱中症対策とコロナウイルス感染予防対策の両方を意識しながらの活動となりました。部活動によって

は、保護者の方が「塩分チャージタブレット」を用意してくださりました。ありがとうございます。 

多くの運動部では 3年生が引退をして、2年生を中心とする新チーム作りがスタートをしています。前チーム

にまけないくらい、どんな良いチームを創り上げてくれるのかとても楽しみです。頑張れ清二中！ 

運動部の秋の市内大会等については、清瀬市教育委員会の見解を受けて清瀬市立中学校長会で判断し、各競技

部で感染予防対策を充分に行った上で開催をする方向ですが、競技の特性や大会の形式により実施が難しい競技

や保護者等の観戦に制限がかかる場合がありますのでご了承ください。また大会に参加する生徒の皆さんには参

加同意書等の提出をお願いすることになりますのでご理解をお願いいたします。 
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●〇 2学期始業式  8/24（月）〇● 

 始業式の朝、いつもより 1 週間早く始まる２学期で、生徒の皆さんのため息が

聞こえそうで気になっていたのですが、朝の昇降口では、いつものように元気に

挨拶をしてくれましたので、ホッとしました。 

1 学期の終業式に続いて放送による始業を行いました。コロナウイルス感染症

の予防対策でしたが、朝から体育館は熱がこもっており全校生徒が入ると具合が

悪くなる生徒も出る心配もあり、貧血や熱中症対策にもなりました。まだしばらくは全校生徒が集合することは

避けますので、２学期より始める予定の避難訓練も学年ごとに実施をする予定です。 
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〇● 夏休み明け、早速授業開始です。最初の一週間の授業風景 ●〇 
 残暑が厳しい中で始まった 2学期ですが、月曜日の初日から授業を始めた一週間でした。３年生の授業を見学

すると国語科は「聞取り」、社会は「ソ連」、英語は「RAKUGO」、理科は「減数分裂」、体育は「バドミントン・

ハンドボール」の授業でした。校庭の体育はテントで日陰を作り、熱中症対策をして取り組んでいます。 
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△▲ 陽が短くなってきました。～放課後の部活動～ △▲ 

 まだまだ気温は高いですが、日陰にいると時折涼しげな風が顔に当ります。秋は一歩一歩近づいているようで

す。午後 5 時を回るとずいぶんと陽は傾き、生徒の陰もだいぶ長くなり、夕陽の中での部活動になってきまし

た。気候の変化とは逆に、練習には熱が入ってきたようです。夕陽に向かって、がんばれ！ 

 

 

 

 

 

 



～２学期始業式 学校長挨拶（抜粋）～ 
生徒の皆さん、おはようございます。短い夏休みが終わり、２学期が始まります。 

今年の夏休みを振り返り、どんな体験や取り組んだことがありましたか？ 

１６日間という短さ、そして猛暑、さらに都民には旅行を控えて欲しいとの要請も

あり、イベント的なものは１つか２つほどだったかもしれませんが、令和２年の夏

はこんな特別な夏休みだったと、思い出にできたら良いですね。 

 

私たちは今、経験をしたことのない特異な 1年を過ごしています。人との関わり方や働き方、学校の学習など、

社会が大きく変わる転換期になるようにも感じます。その姿はまだおぼろげで、今経験している何が、今後の役

立つのかもはっきりとは断言できませんが、これからの人生に生かさなくてはと思います。 

学校は、２学期も引き続き、感染予防のため、いろいろな活動の制約を続けなければなりません。けれども世

界中の学者や医療機関が、この新型コロナウイルスについて研究し、その対応や治療方法が明らかになりつつあ

ります。そしてそれに合わせて対応も徐々に変わり、学校で行えることも増えてくると思います。 

 

学校生活において皆さんは、「さまざまな目標を持ち、それに向けて何をどのようにとの見通しを立て行動を

し、その成果を確かめ、そして課題を見つけて次に生かす。」ということを繰り返して成長をしています。しかし

2 学期も学校行事や宿泊行事などの実施は見合わせますので、全校生徒や学年・学級の仲間と大きなイベントに

向かって、同じ目標を持つということができません。これはとても残念なことですが、ふと視点を変えてみると、

いつもは行事の目標やスローガンに隠れてしまいがちですが、学校生活では他にも大切な目標は沢山あります。

学級や学年の目標、委員会の目標、部活動の目標、そして一人ひとりの個人目標です。 

 

 この特異な一年こそ、このような人生の基盤に繋がるような目標をクローズアップして、生活をおくるチャン

スです。まずは自分の今の目標を見つめることから始めましょう。猛暑は、まだしばらく続くようです。熱中症

の心配が常にあります。水分の補給、体調が悪いと感じたら、無理をしないことが大切です。 

コロナウイルスへの対応も、まだ当分続けなければなりません。マスクをつけること、外から戻った時、さら

に作業や食事の前後での手洗い、睡眠と食事をしっか取るなどの健康管理を続けることをお願いします。 
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《 学校の新しい生活様式について 》 ～清掃活動・消毒作業～ 

 2学期が始まり、夏休みが過ぎてもまだコロナウイルス感染症の終息は見

えませんが、３月の臨時休校から半年がたち、学校に求められる対策も変わ

ってきています。本校でも 8月６日に文部科学省が発表した『学校における

新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル～「学校の新しい生

活様式」～』の改訂版及び『新型コロナウイルス感染症対策と学校運営に関

するガイドライン【清瀬市立学校版】』にそって、生徒たちにこれから必要と

なる「新しいい生活様式」を意識しそして身に付けてもらうこともねらいと

して、段階的に清掃活動を通常に戻すとともに生徒による清掃と消毒作業を実施していきたいと考えています。

当面の間は拭き清掃を担当する場合のビニール手袋着用、殺菌効果のある家庭用洗剤の使用などの対策をして実

施いたします。また教室や特別教室以外の消毒作業については、教職員で続けていきますので、ご理解をいただ

きたいと願います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル」 文部科学省 8,6改訂 

改訂ポイント：①通常の清掃活動の中にポイントを絞って消毒作業を取り入れる。 

       ・床は通常の清掃活動の範囲で 

        ・机や椅子の特別な消毒は不要、必要に応じて家庭用洗剤等を用いて拭き清掃 

        ・大勢がよく手を触れる場所（ドアノブ、手すり、スイッチなど）は一日一回の消毒 

（家庭用洗剤等を用いた拭き清掃で代替可能） 

       ②生徒がこれらの作業を行ってもよい 

        ③特別な消毒作業を実施する場合は外部の人材を活用することや過度の消毒とならにようにする 

 



★☆Dance 発表会 ２年体育 
 体育の授業ではダンスの単元があります。清瀬二中では、日

頃の体育授業は男女別で行っていますが創作ダンスは一緒に

取り組んでいます。2年生は昨年の１年次にも取り組んでいま

したが、発表段階でコロナウイルス感染症予防のために発表が

中止になってしまっていました。今年も全体での発表は控え

て、授業内発表となり、観客は授業が開いている先生方くらい

と寂しくはありましたが、元気にダンスを披露してくれました。7時間扱いの学習

ですが、各グループとも、あれこれと振付を工夫し、タブレットパソコンの動画機

能を使って自分たちのダンスを撮影してみんなで動きをチェックしながら、改良を

加えて仕上げていました。同じ曲の同じフレーズを使用していますが、出来上がっ

た踊りは、各グループの個性がでており、とても楽しく鑑賞させてもらいました。

機会があれば、保護者の皆様にもご披露したいですね。 
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〇選挙管理委員会 始動！ =生徒会役員選挙が始まりました。= 
 夏休み前に生徒会役員選挙の公示があり、8 月６日の立候補締め切りには、１０名の立候補がありました。9

月１４日からは選挙運動が始まり、9 月２５日には演説会・投票が行われ、9 月２8 日に結果発表となります。 

 選挙運動開始に向けて、１５名の選挙管理委員の生徒は、ポスター掲示や襷づくり、選挙広報の作成、説明用

の資料やあいさつ原稿づくりと、放課後に作業を進めてくれています。立候補者や応援演説の生徒も準備に大変

ですが、選挙を支える生徒の皆さんの働きがあってのことですね。ありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

● 清瀬市制５０周年記念写真撮影ついて 

本年、清瀬市は市政５０周年を迎えました。清瀬市では各小中学校で人文字などの航空写真を撮り記念とし

て残す計画でしたが、社会情勢を鑑みて内容を変更し、クラス集合写真（9/2撮影済）やスナップ写真（9/15

撮影予定）の撮影を行うこととなりました。撮影した写真は記念誌等への掲載はありませんが、ご希望の方に

は販売を行うとのことです。購入方法は、閲覧制限を設けた専用サイトで申込を行い、後日、学校にて現金に

よる集金を行うこととなります。不都合などがありましたら学校へお知らせください。販売日時、方法などに

ついては後日、お知らせをいたします。 

● 合唱コンクール中止に伴うキャンセル料について 

 本年度の学校行事の中止や縮小について９月に保護者の皆様にお知らせをした際、修学旅行やスキー教室及

び合唱コンクールの会場のキャンセル料のご負担の可能性についてお願いをしましたが、正式に修学旅行とス

キー教室については市教育委員会が負担をすることとなり、また合唱コンクールについては会場の「所沢ミュ

ーズ」より、今回は特例でキャンセル料は発生しないとのご連絡をいただきましたのでご報告いたします。 

 


